

Liebe Lehrerinnen und Lehrer,

herzlichen Dank, dass Sie unsere Arbeitsmappe „Weltkirche – Sechs Hilfswerke für die Eine Welt“ in Ihrem Unterricht verwenden. Schülerinnen und Schüler lernen mit diesem Material den Einsatz der katholischen Kirche für eine friedlichere und gerechtere Welt kennen und erfahren den spirituellen Reichtum sowie die kulturelle Vielfalt der weltkirchlichen Gemeinschaft.

Jedes Hilfswerk hat sein eigenes Profil und seine spezifischen Aufgabenbereiche. Die Werke MISEREOR, Adveniat, Renovabis, missio, Caritas international, das Hilfswerk des Deutschen Caritasverbandes und das Kindermissionswerk ‚Die Sternsinger‘ verbindet aber ein gemeinsamer Grundauftrag: Wir wollen Menschen in wirtschaftlich schwachen sowie in von Not und Katastrophen heimgesuchten Regionen ein würdevolles Leben in Freiheit ermöglichen. Als Teil der weltkirchlichen Gemeinschaft sehen wir uns in der Verantwortung, „das Reich Gottes in der Welt gegenwärtig zu machen“, wie Papst Franziskus in seiner Enzyklika *Evangelii Gaudium* eine Hauptaufgabe von Kirche definiert. Die gottgegebene Würde jedes einzelnen Menschen ist der Ausgangspunkt unseres Handelns. Finanzielle und ideelle Förderung von Auslandsprojekten findet stets auf Augenhöhe und nach dem Subsidiaritätsprinzip statt. Auch in der inländischen Bildungs- und Kampagnenarbeit achten wir auf eine realitätsbezogene Sensibilisierung für fremde Lebenssituationen ohne einseitige Klischees.

Dank unserer komplementären Ausrichtung unterstützen wir Partner aus allen Teilen der Welt in den verschiedensten Bereichen. Mit unterschiedlichen inhaltlichen und regionalen Schwerpunktsetzungen engagieren wir uns für Bildung, Armutsbekämpfung, Entwicklungsarbeit, Not- und Katastrophenhilfe, Menschenrechte, interreligiösen Dialog sowie die Förderung pastoraler Strukturen in finanziell schwachen Gebieten. Jedes Hilfswerk arbeitet eng mit den lokalen Kirchen und Ordensgemeinschaften zusammen. So wird das Potenzial weltkirchlicher Gemeinschaft voll ausgeschöpft und die Hilfe kommt dort an, wo sie dringend benötigt wird.

Wir hoffen, dass der Gedanke der weltkirchlichen Gemeinschaft Ihre Schülerinnen und Schüler zu fruchtbaren Diskussionen anregen wird. Für Ihren Unterricht wünschen wir viel Erfolg und Freude mit unserer Arbeitsmappe!

*Dirk Bingener*

Pfarrer Dirk Bingener, Präsident missio Aachen und Kindermissionswerk ‚Die Sternsinger‘

*Christian Hartl*

Pfarrer Dr. Christian Hartl, Hauptgeschäftsführer Renovabis

*Tanja Himer*

Tanja Himer, Geschäftsführerin Adveniat

*Wolfgang Huber*

Monsignore Wolfgang Huber, Präsident missio München

*Péter Neher*

Prälat Dr. Péter Neher, Präsident Deutscher Caritasverband

*Pirmin Spiegel*

Monsignore Pirmin Spiegel, Hauptgeschäftsführer MISEREOR